

sur l'avant-corps, fortement sur les élytres, entièrement noir sauf une petite macule humérale roussâtre peu marquée, tarsi roussâtres. Perse (coll. Pic).

M. E. Reitter a publié sur *Ctenopus trifossus* Pic (*Wien. Ent. Zeit.* 1903, p. 258) la note suivante : « *Ct. trifossus* Pic, d'Italie C^{ie}, est une variété de coloration qui d'après mon matériel ne paraît se rencontrer que chez les ♂. » Cette synonymie, publiée après une note où il est parlé de *impressicollis* Fairm., peut prêter à confusion et c'est pourquoi sans doute le nouveau *Zoological Record* (1903) a noté la synonymie de *trifossus* Pic avec *impressicollis*. En réalité, *trifossus* Pic se rapproche de *neapolitanus* Baudi et c'est certainement ce dernier que Reitter a voulu désigner, bien qu'il ne l'ait pas nommé, pour l'établissement de sa synonymie. Il pourrait bien se faire que *Ctenopus frater* Reitt. (1903) soit synonyme de *Ct. intrusus* Seidl. (1896), ce qui serait à étudier avec les types.

Brachypteroma Holtzi, n. sp. Allongé, peu brillant, brièvement pubescent en dessus avec la tête, l'abdomen et le dessus du corps noirs ; tête moyenne, foncée avec les parties de la bouche rousses, fortement ponctuée, déprimée au milieu, yeux gros et saillants ; antennes atteignant le sommet des élytres ♀ ou le dépassant ♂, rousses, les articles médians légèrement noueux au sommet, les derniers épaissis ; 2^e subglobuleux, 3-5 à peu près égaux, les suivants plus courts ; prothorax roussâtre avec une ligne médiane foncée antérieure, densément et fortement ponctué, plus long que large, plus large chez ♀ que chez ♂, étranglé en avant et surtout en arrière, anguleusement subdilaté de chaque côté en dessous du milieu ; écusson grand, revêtu d'une pubescence blanchâtre épaisse ; élytres flaves, plus larges que le prothorax, modérément ponctués, impressionnés derrière l'écusson et plus faiblement sur le disque, un peu resserrés avant l'extrémité, légèrement déhiscents et séparément arrondis au sommet qui est rembruni, épaules assez avancées en avant ; ailes foncées, dépassant l'abdomen ; abdomen noir, les segments parfois distinctement bordés de gris ; pattes testacées avec les cuisses plus ou moins roussâtres ou rembrunies, quelquefois avec les tibias et cuisses postérieurs un peu plus foncés. Long. 6-7 mm. Taurus cilicien : Efrenk (coll. Holtz et Pic). — Diffère de *B. ottomanum* Heyd. par le prothorax roussâtre, cet organe en plus de structure un peu différente, bien plus large chez ♀, les épaules plus avancées en avant (1).

Plagionotus Bobelayei, var. nouv. *Mouzafferi* (2). Allongé, progressivement atténué en arrière, noir à fascies ou macules jaunes (analogues à celles de *Bobelayei*, seulement, médiane au moins, plus larges), antennes et pattes testacées ; prothorax ayant son tiers basal revêtu de pubescence jaune. L. 16-17 mm. Perse (coll. Pic). — Distinct à première vue par la pubescence plus ou moins continue, et non disposée sous forme de bande, sur la base du prothorax puis la 2^e bande médiane des élytres très large et presque droite.

Clytanthus hircanus (Rost), n. sp. (3). Noir, un peu brillant, pubescent de gris et orné, en outre, de dessins gris élytraux, ceux-ci à peu près disposés comme chez

(1) Encore un *Etcetera descriptif* mis dans le but de permettre que la verve satirique de certains auteurs puisse s'exercer de nouveau, pour le plus grand profit de la science.

(2) Dédié à S. M. Mouzaffer Eddin, shah de Perse.

(3) Une description plus longue de cette espèce paraîtra prochainement (*Mat. Long.* V. pt. 2).